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DGAFP : Peux-tu nous présenter ton 
parcours scolaire ?

Noé : J’étais au lycée dans les Yvelines, près 
d’un quartier prioritaire de la politique de la ville 
(QPV). En terminale, j’ai été encouragé par un pro-
fesseur d’histoire de Sciences Po Paris à préparer 
le concours de l’IEP. Bien que j’aie été admissible 
sur dossier à Sciences Po Paris, j’ai malheureuse-
ment échoué au grand oral.

En 2018, j’ai été admis à l’IEP de Bordeaux, où 
j’ai ensuite effectué une mobilité d’échange au 
Chili, à Santiago, en formation «administration 
publique». En raison de la crise au Chili, j’ai été 
contraint de poursuivre ma mobilité à Mexico 
dans le domaine des «relations internationales».
La crise sanitaire de mars 2020 a été un tournant, 
me poussant à créer «Au premier rang», une 
plateforme d’aide entre étudiants et élèves collé-
giens et lycéens, avec la création de 80 binômes.

Ensuite, en 4ème année, j’ai intégré un master en 
carrières administratives, puis en 5ème année, j’ai 
suivi un master préparatoire aux concours A+ de 
novembre 2022 à mai 2023. Ce master, qui mu-
tualise les élèves des Prépas et des Prépas Talents, 
m’a permis de découvrir, sans le savoir, que j’étais 

éligible en tant que boursier à la Prépa Talents. En 
2022, j’ai été admissible à l’École nationale su-
périeure de sécurité sociale (EN3S) et à l’Institut 
national des études territoriales (INET), mais je 
n’ai pas été admis. J’ai donc décidé de candidater 
à deux Prépas Talents : Science Po Paris et Paris I.

Qu’est-ce qui t’a motivé à rejoindre 
une Prépa Talents ?

J’avais pour volonté, dans la continuité de mon 
M1, de me préparer au mieux aux concours. Sans 
connaître directement le dispositif, j’ai été attiré par 
l’accompagnement proposé par les Prépas Talents. 
Par exemple, à Sciences Po Paris, il est possible de 
suivre un cycle accéléré en début d’année pour 
une forme de «remise à niveau». De plus, j’apprécie 
l’encadrement par des tuteurs qui nous aident dans 
la correction des devoirs, la préparation aux oraux 
blancs, ainsi que la réalisation de concours blancs 
estivaux. En ce qui concerne les dispositifs maté-
riels, les Prépas Talents offrent des bourses, des ma-
nuels et des stages pour faciliter notre préparation.
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Comment as-tu eu connaissance du 
programme Prépa Talents ?

Tout d’abord, dans la presse. Ensuite, les respon-
sables pédagogiques à l’IEP de Bordeaux, lors 
de mon master, m’en ont parlé. Enfin, j’ai égale-
ment appris l’existence des Prépas Talents par le 
bouche-à-oreille, notamment à travers le réseau 
d’anciens élèves de mon master.

Pourquoi avoir choisi de t’orienter vers 
le service public ? 

J’ai choisi le service public pour plusieurs rai-
sons.  Un élément déclencheur a été ma mobi-
lité au Chili, où j’ai dû expliquer à des étrangers 
le fonctionnement du système français. Cette 
expérience m’a permis de mieux appréhender 
l’importance du service public et son rôle dans la 
société.

Ensuite, pendant la crise du COVID-19, j’ai ressen-
ti le besoin de donner du sens à mon action. C’est 
ainsi que j’ai créé une plateforme d’aide entre 
étudiants et élèves, ce qui m’a conforté dans mon 
choix de m’investir dans le service public.
Mes stages en administration, notamment dans le 
versant territorial, ont renforcé mon attrait pour 
le service public, en particulier pour la politique 
de la ville.

Peux-tu nous décrire une journée type 
en Prépa Talents ?

Il n’y a pas de journée type, les emplois du temps 
sont très souples et s’adaptent aux plannings des 

intervenants ainsi qu’à leurs horaires de travail. 
Les cours se déroulent généralement de 8h à 
18h. En dehors des cours, les étudiants disposent 
de temps libre pour réviser, se documenter à la 
bibliothèque universitaire, etc.

Quelles sont les causes qui t’inspirent ?

Ce qui m’inspire dans ma démarche vers le ser-
vice public, c’est avant tout la dimension du 
management. J’ai à cœur de remettre l’humain 
au centre des préoccupations et de contribuer à 
créer des environnements de travail où chacun se 
sent valorisé et épanoui.

En quoi la Prépa Talents t’aide-t-elle à 
réaliser ce projet ?

La possibilité de faire des stages est un avantage 
majeur des Prépas Talents, car cela permet de 
mieux connaître les possibilités et les réalités du 
terrain. De plus, le petit effectif des Prépas Ta-
lents crée un environnement humain, où chaque 
étudiant bénéficie d’un suivi personnalisé. 

Quels conseils donnerais-tu aux étu-
diants qui envisagent de rejoindre une 
Prépa Talents ?

Je leur dirais tout d’abord de ne pas se censurer. 
Il est important de se donner à fond et de fournir 
beaucoup d’investissements personnels, notam-
ment en s’entraînant régulièrement. Ensuite, il ne 
faut pas hésiter à solliciter les tuteurs disponibles 
pour obtenir de l’aide et des conseils tout au long 
de la préparation.


